

Desarrollo. Beneficiarios destacan apoyo

Proyecto Agro Emprende impacta comunidades

Barrick Pueblo Viejo busca comunidades de zona de impacto de la mina logren desarrollo sostenible y sean autosuficientes

Amarillis Castro Jiménez
a.castro@hoy.com.do

Crear fuentes de empleos que permitan el desarrollo económico sostenible de 35 comunidades ubicadas alrededor de Barrick Pueblo Viejo, es el objetivo del proyecto Agro Emprende que ejecuta esa empresa minera en la provincia Sánchez Ramírez.

Esa iniciativa ya ha impactado a 3,000 beneficiarios, entre ellos productores de yuca, canela, miel de abejas, plátanos, piña, chinola y tilapias, algunos de ellos asociados en cooperativas.

También ha permitido la creación de una planta de agua y agrupar a mujeres



Agro Emprende impacta a 3.000 beneficiarios.

que procesan el cacao, las cuales impulsan la marca "Coco Palma".

José Manuel Moreno, Manuel Ortega y Alejandro Castro, beneficiarios de Agro Emprende, expresaron que gracias a ese proyecto son propietarios de apiaros para la producción de miel de abejas.

Destacan que la Barrick los ha apoyado con recur-

sos económicos, asistencia y asesoría técnica.

Asimismo, Nairobis Vásquez, productora de plátanos, quien destaca que sin la ayuda de la empresa, a través de Agro Emprende, no hubiera podido poner a producir sus tierras.

En tanto, Yesenia Pérez define como algo "bonito" el apoyo y capacitación que ha recibido junto a otras

cinco mujeres para aprender a elaborar productos, utilizando como principal materia prima el cacao.

Fernando Rondón, líder del proyecto, explicó que esas actividades tienen como objetivo fortalecer las capacidades de los productores para autogestionar la diversificación de sus ingresos y mejorar la calidad de vida de las familias que serán reasentadas para la construcción de la presa de colas de la minera, que conlleva la reubicación de las comunidades de El Hijo, Arroyo Vuelta, El Rayo, Las Tres Bocas, El Naranjo y Jagua Mocha.

El proyecto se divide en tres fases y pretende establecer un centro de operaciones comerciales, diversificar los ingresos de los comunitarios, además de impulsar la exportación de los productos. A la fecha, la empresa ha invertido US\$50.5 millones en programas comunitarios en áreas de agricultura, microempresas, educación, salud preventiva, fortalecimiento institucional, infraestructuras comunitarias en la zona de impacto de la mina. ■

1 Chile Planta producirá materiales con litio

El presidente de Chile, Gabriel Boric, anunció un acuerdo con la compañía china Tsingshan Holding Group, según el cual esta invertirá US\$233.187.425 para construir una planta para producir en Chile materiales en base a litio. ■

2 Estados Unidos Plantea inflación obstinadamente alta

Contrario a otros, el presidente de la Fed de San Luis, James Bullard, plantea escenario de una inflación obstinadamente alta, quizás incluso volviendo a subir, por lo que habría que subir más su tipo de interés de 5.5% al 6% o al 6,5%. ■



James Bullard.

3 Latinoamérica Suben filtraciones en compañías

El 52% de las compañías de Latinoamérica ha experimentado entre uno y nueve casos de filtraciones en el último año; un 10% ha sufrido entre 10 y 24, y el 42% entre 25 y 49 casos, según un estudio de EY, Global Cybersecurity Leadership Insights. ■

4 China Chinos suben en la producción mundial

Bernardo Velázquez, CEO de Acerinox, plantea que "en la última década los chinos han pasado desde 10% al 60% de la producción mundial. Ha habido muchas ayudas que han tenido y nos han impedido nuestro crecimiento". ■

5 España BCE no debe subir los tipos de interés

El reciente y vertiginoso aumento de los rendimientos de los bonos soberanos de EE.UU. es una razón poderosa para que el BCE no vuelva a mover la manivela de los tipos al alza, afirma el gobernador del Banco de España, Pablo Hernández de Cos. ■



Pablo Hernández de Cos.

6 Estados Unidos Aliviará sanciones petroleras Venezuela

Los Gobiernos de Estados Unidos y Venezuela llegaron a un acuerdo de alivio de las sanciones de Washington a la industria petrolera a cambio de elecciones libres en el país sudamericano, reportó el lunes el Washington Post. ■

SNCC.F.013




INFORMACIÓN

EDEESTE-CCC-LPN-2023-0006

AL DOCUMENTO

01

17 de octubre de 2023

EMPRESA DISTRIBUIDORA DE ELECTRICIDAD DEL ESTE

DIVISIÓN DE COMPRAS Y CONTRATACIONES

CONVOCATORIA LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL

Referencia del Procedimiento: EDEESTE-CCC-LPN-2023-0006

OBJETO DEL PROCEDIMIENTO

La Empresa Distribuidora de Electricidad del Este en cumplimiento de las disposiciones de la Ley No. 340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones de fecha Dieciocho (18) de Agosto del Dos Mil Seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06 de fecha Seis (06) de Diciembre del Dos Mil Seis (2006), convoca a todos los interesados a presentar propuestas para la **COMPRA DE EQUIPOS TECNOLÓGICOS PARA SER USADOS POR USUARIOS FINALES EN LA OPERATIVA DIARIA DE LA EMPRESA.**

Los interesados en retirar las especificaciones técnicas pueden descargarlo en el sub-portal de transparencia en la página Web de la institución <https://www.edeeste.com.do/transparencia/#> o del Portal de la DGC dgc.gov.do, a los fines de la elaboración de sus propuestas.

Las propuestas serán recibidas en sobres sellados, hasta el **miércoles 06 de diciembre del 2023**, hasta las **12:00 P.M.** El Oferente deberá remitir su propuesta sellada y firmada Vía portal transaccional, por correo electrónico, licitaciones.edeeste@edeeste.com.do o de manera física a la Empresa Distribuidora de Electricidad del Este, Centro Comercial Megacentro, Paseo de la Fauna, Local 226 - Sector Cancino I, Santo Domingo Este, Rep. Dom.



ING. MANUEL MEJÍA NAUT
GERENTE GENERAL

Presidente del Comité de Compras y Contrataciones



Más de dos millones RD es líder en alimentación escolar Caribe

El Instituto Nacional de Bienestar Estudiantil (Inabie) informó que República Dominicana se destaca como líder en la alimentación escolar en todo el Caribe, proporcionando alimentos nutritivos a más de 2 millones de los 3.8 millones de beneficiarios que reciben este servicio en la región.

Resaltó que el 53 % de los estudiantes que reciben alimentación escolar en el Caribe se encuentran en República Dominicana, lo que muestra el compromiso del Gobierno en garantizar que la educación y la nutrición vayan de la mano.

Estos datos son producto de un análisis partiendo del informe "Estado de la Alimentación Escolar en Latinoamérica y el Caribe", elaborado por el Programa Mundial de Alimentos y el Banco Interamericano de Desarrollo. En el marco del Día Mundial de la Alimentación, Inabie resaltó el compromiso del Gobierno para que se alcance una cobertura del 100% de los estudiantes. ■

PAÍS

Datos de Migración irán a plataforma de la PN



La vicepresidenta Raquel Peña encabezó ayer una reunión de seguridad ciudadana. F.E

MONTEORO. La vicepresidenta Raquel Peña anunció ayer que la base de datos de la Dirección General de Migración será utilizada en la plataforma que maneja la Policía Nacional, para que las autoridades puedan depurar y hacer un mejor uso de la información.

Tras encabezar la reunión de seguimiento de seguridad ciudadana de cada lunes, Peña precisó que la base

de datos de Migración, que había sido hackeada, fue recuperada en su totalidad y que trabajan para que cada día esté más resguardada y más blindada para así evitar que resulte vulnerable a esos ataques.

Luego de la reunión, que encabezó en representación del presidente Luis Abinader, la vicemandataria informó, además, que las autoridades se preparan para instalar 120 mil bombillas LED en zonas vulnerables y críticas del país que, de acuerdo con el mapa de calor, son zonas

que requieren de mayor iluminación y de mayor intervención en términos de seguridad ciudadana.

"Estamos hablando sí de 120 mil bombillas LED en todo el territorio nacional, pero en esos lugares en donde se amerita el que se ilumine para evitar que sean lugares en los que la delincuencia aflore", explicó.

Raquel Peña afirmó que el Gobierno, junto a la Fuerza de Tarea Conjunta, permanentemente está tomando medidas y aplica políticas públicas que vayan directamente a impactar de una manera transversal en la Seguridad Ciudadana. También manifestó, en tal sentido, que la visión que tiene el Estado en materia de seguridad es totalmente holística y que, por tal razón, se realizan dichos encuentros los lunes.

Destacó que enfocada en esos fines, las autoridades han puesto en marcha un conjunto de medidas estratégicas para ocupar armas de fuego ilegales que ha dado como resultado en los últimos 15 días, el decomiso de cerca de 300 armas de fuego.

En lo que se refiere a las estafas inmobiliarias, la vicemandataria informó que todos los organismos del Estado están trabajando de manera muy activa para que esos casos sean judicializados, tras afirmar que ya se apresó a un grupo que se dedicaba a este flagelo.

Reiteró que se sigue trabajando de manera conjunta y que los resultados se es-

tán viendo en beneficio de una mejor seguridad ciudadana.

La semana pasada, la vicepresidenta informó que el Gobierno estaba poniendo especial atención, por órdenes del presidente Luis Abinader, a las estafas inmobiliarias. Anunció que, en tal sentido, se había creado un equipo para trabajar en estos casos. "Nosotros no vamos a seguir permitiendo que ese tipo de fechorías sigan ocurriendo. Por eso, por instrucciones del presidente Luis Abinader esa comisión ya está conformada", expresó Peña en momentos en que han salido a la luz múltiples denuncias por estafas inmobiliarias. **DARIELYS QUZEADA**

PRESENTES

Los que asistieron a la reunión de seguimiento

Ayer acompañaron a la vicepresidenta Peña, los ministros de Defensa Carlos Luciano Díaz Morúa; de la Presidencia, Joel Santos; de Interior y Policía, Jesús Vásquez; el director de la Policía, Eduardo Alberto Then; el comandante del Ejército, Antonio Fernández Onofre; de la Armada, Agustín Alberto Morillo; los directores de Migración, Venancio Alcántara, de la Digesett, Ramón Antonio Guzmán Peralta, además de procuradores y fiscales.

SMCC.F.013

No. EXPEDIENTE
EDEESTE-CCC-LPN-2023-0006

No. DOCUMENTO
01

17 de octubre de 2023

EMPRESA DISTRIBUIDORA DE ELECTRICIDAD DEL ESTE
DIVISIÓN DE COMPRAS Y CONTRATACIONES

CONVOCATORIA LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL

Referencia del Procedimiento: EDEESTE-CCC-LPN-2023-0006

OBJETO DEL PROCEDIMIENTO

Empresa Distribuidora de Electricidad del Este en cumplimiento de las disposiciones de Ley No. 340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones de fecha Dieciocho (18) de Agosto del Dos Mil Seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06 de fecha Seis (06) de Diciembre del Dos Mil Seis (2006), convoca a todos los interesados a presentar propuestas para la **COMPRA DE EQUIPOS TECNOLÓGICOS PARA SER USADOS POR USUARIOS FINALES EN LA OPERATIVA DIARIA DE LA EMPRESA.**

Los interesados en retirar las especificaciones técnicas pueden descargarlo en el sub-portal de transparencia en la página Web de la institución <https://www.edeeste.com.do/transparencia/> o del Portal de la DGC dgcg.gob.do, a los fines de la elaboración de sus propuestas.

Las propuestas serán recibidas en sobres sellados, hasta el miércoles 06 de diciembre del 2023, hasta la 12:00 P.M. El Oferente deberá remitir su propuesta sellada y firmada vía portal transaccional, por correo electrónico, licitaciones.edeeste@edeeste.com.do o de manera física a la Empresa Distribuidora de Electricidad del Este, Centro Comercial Megacentro, Paseo de la Fauna, Local 226 - Sector Cancino I, Santo Domingo Este, Rep. Dom.

ING. MANUEL MEJÍA MAUT
GERENTE GENERAL
Presidente del Comité de Compras y Contrataciones

EMPRESA DISTRIBUIDORA DE ELECTRICIDAD DEL ESTE
edeeste
17 OCT 2023
COMITE DE COMPRAS

QUE NADA TE DETENGA, RENUOVA A TIEMPO

MARBETE

2023-2024

Hasta 2018
RD\$ 1.500,00

Desde 2019
RD\$ 3.000,00

DESDE EL 17 DE OCTUBRE 2023, HASTA EL 31 DE ENERO 2024